



info refbejuso N° 05 | 11.03.2025

Chères lectrices, chers lecteurs,

La responsabilité est un sujet clé de cette newsletter. Qu'il s'agisse de l'initiative pour des entreprises responsables ou des projets en faveur de la protection du climat, en tant qu'Église, nous sommes appelés à nous engager pour la justice, la sauvegarde de la Création et la solidarité.

Laissez-vous inspirer - par les thèmes, les personnes et les possibilités de vous impliquer activement.

En vous souhaitant bonne lecture

Nathalie Ogi, rédactrice pour la newsletter

Point de vue du Conseil synodal sur l'initiative pour des multinationales



L'initiative «Pour des grandes entreprises responsables – pour la protection de l'être humain et de l'environnement» vise à ce que les entreprises suisses et leurs filiales respectent au niveau international les droits humains et les normes environnementales. De par ses bases bibliques et

théologiques, l'Église s'engage à protéger les plus faibles. En se référant à cette tradition, le Conseil synodal conçoit l'initiative pour des entreprises responsables comme une contribution à une activité économique responsable. En même temps, il reste au sein de l'Église de la place pour des positions différentes.

[Le point de vue du Conseil synodal](#)

Promotion de projets en faveur de la protection du climat



Le changement climatique constitue un défi urgent qui appelle l'Église à agir. C'est pourquoi les Églises réformées Berne-Jura-Soleure soutiennent des projets en faveur de la protection du climat lancés par les paroisses dans le cadre du Financement ecclésial de la protection du climat.

La paroisse de Belp-Belpberg-Toffen par exemple a reçu en 2024 le label écologique «Coq Vert». Elle encourage la biodiversité autour de son centre ecclésial Toffen et prévoit de réduire sa consommation d'énergie de 10% jusqu'en 2028.

Votre paroisse souhaite-t-elle également se mobiliser pour le climat? Notre chargée de la protection du climat, Regula Armingeon se tient à votre disposition pour vous conseiller sans engagement.

[Plus d'information](#)

Enfants placés: une exposition au Musée historique de Berne



Placements extra-familiaux et en institution, mises sous tutelle, privation de droits civils: jusque dans les années 1970, plusieurs centaines de milliers d'enfants, d'adolescentes et adolescents et d'adultes ont subi des mesures de coercition à des fins d'assistance et de placements extrafamiliaux en Suisse. Le Musée historique de Berne propose jusqu'en janvier 2026 une exposition très touchante sur la question.

[En savoir plus](#)

Jeunesse: visite au Musée des transports



Une sortie au Musée suisse des transports avec l'animation jeunesse, ça te tente? Nous partons le matin pour nous rendre à Lucerne en train afin de visiter le musée et y faire de multiples expériences, comme monter à bord d'un avion ou suivre l'évolution de la conquête spatiale. Pique-nique à midi et retour dans la soirée. Inscription obligatoire auprès de Romain Jacot.

[En savoir plus](#)

La prochaine newsletter sera publiée le 25.03.2025



refbejuso - Altenbergstrasse 66, Case postale, 3000 Berne 22
T 031/340 24 24

www.refbejuso.ch - communication@refbejuso.ch

